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「無關政黨‧民眾為本」 

台灣民眾黨高雄黨部於 2021 年 4 月 24 日舉行成立大會，宣布進一步紮根

在地，台北市長也是民眾黨主席柯文哲表示，民眾黨的政治目標就是讓台

灣成為一個正常的國家，也強調「在台灣土地不需要再去分統獨」。台灣民

眾黨高市黨部暨立委張其祿服務處昨正式成立，服務處位於前鎮區三多二

路，今天成立大會以「國會規格、地方服務、兩都連線」為主要意象，表現

深耕高雄、服務地方決心。主席柯文哲指出，數十年來台灣藍綠統獨對抗

已無意義，70年來外省已經變成台灣人，97％的人都是以台灣為主體的台

灣人，無須再分顏色統獨。現場由主席柯文哲主持，張其祿出任首任主委

授旗，再聯合台北市黨部主委林國成一同舉行高雄市黨部啟用儀式。高雄

市議長曾麗燕也特地前來祝福，立委管碧玲也以張其祿「老師」身分出席，

現場還有去年參與高雄市長補選的親民黨高雄市議員吳益政等人。議長曾

麗燕及立委管碧玲兩人致詞後柯文哲以選舉大進場方式入場，授旗與頒發

證書給黨部主委張其祿。 

當天理事長也帶領著大家一同前往參與活動，並且把陳情書親手交給主席

柯文哲，並向主席柯文哲表達中運工會三點訴求： 

一、 中鋼平等對待集團內各子公司企業工會: 

中鋼打壓勞權，對待集團內個子公司企業工會態度不一，並藉由資方

掌控之中鋼工會與個子公司企業工會之矛盾，刻意製造勞勞相爭的假

象，掩蓋中鋼專制蠻橫的管理制度。 

           中鋼公司對待中鋼工會與集團內各企業工會有著極明顯的差別待遇，  

違背翁朝棟董事長於 109 年 6 月 18 日拍胸脯保證之回應：公司非常

重視勞資關係，也會要求集團企業經理人重視勞資關係，但針對獨立

自主運作的中鋼運通企業工會，卻總是遭受中鋼集團威權經營階層一

連串恐嚇打壓，且各子公司之勞資關係日趨惡化，明顯違反工會法之

相關規定。 

二、中鋼運通違法規避退休金給付義務： 

中鋼運通公司長期違法苛扣船員退休金、花了大把的鈔票請律師和自

己的員工上法院，勞保高薪低報，並且偽造退休金監督委員會開會紀

打破思維，不分統獨 
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錄，導致中鋼集團大樓周邊長期有中鋼運通退休海勤同仁舉白布條陳

抗自救，中運的資方不但不關心他們的安危，甚至還出言嘲諷！ 

中鋼公司董事長翁朝棟曾親自出面承諾中鋼運通公司新的經營團隊上

任後會解決，但至今仍不見中鋼公司拿出解決善意，並且透過高雄市

勞工局做掮客誘導船員以四成金額和解，刻意縮減先前允諾的和解金，

造成受害者的二度傷害，是什麼樣的鐵石心腸可以讓中鋼練就這樣的

本領？請委員質詢經濟部為何縱容中鋼公司目無法紀之行為！ 

三、交通部至今不願更改船員定期雇用契約範本： 

交通部長期縱容包庇航運公司歸避雇主責任，利用公權力做個人政治

social,至今不願意更改船員定期雇用契約範本，導致船員長期權益受

損。本次疫情勞動部明確函示因雇主指派國外工作需求於返國隔離期

間雇主應給付工資，然交通部函釋船員因僱主指派出國工作回台隔離

期間，因合約期滿下船與雇主已無僱傭關係，所以雇主不用給付工資。 

109 年 4 月針對中鋼運通公司提起契約認定與退休金給付不足民事訴

訟(109 年重勞訴字第 4 號)，一審法官見解亦認定中鋼運通所聘僱船

員為不定期契約；『國際航線及遠洋航線船員勞動契約疑義」諮詢會

議紀錄』所示：『公告範本之「船員『定期』僱傭契約」應修正為「船

員僱傭契約範本」，是以船員僱傭契約範本並非指船員僱傭契約為定

期契約，反應順應國際公約趨勢，明訂國際遠洋船員之僱傭契約為不

定期契約，且就遠洋商船之孤立且高風險性、家庭與社會脫離性、勞

資糾紛對抗手段之制約性等特殊性，應落實船員勞動權益之保障，而

屬不定期契約。』，明確將「船員僱傭契約範本」改定為不定期契約之

實務趨勢相符。 

中鋼運通企業工會成立二年來，積極改善船員會員之勞動條件，遭遇最大

的難題就是航政主管機關交通部的消極不作為，縱容航商非法與船員簽訂

定期雇傭契約，罔顧船員法之相關規定，現在全台灣航運公司及海員都在

關注中鋼運通船員不定期契約與退休金給付不足的後續進展。我們都在台

灣這塊土地上生活著，民眾的心聲及希望是無關政黨立場、色彩也不分統

獨思想的，政府已經長期以來漠視船員的權益許久， 希望透過一次又一次

的機會，讓我們船員的心聲可以傳達出去，讓更多政治人物及民眾能夠了

解我們！ 
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「懸命高雄‧拒絕官僚」 

五月一號又稱五一國際勞動節，大多數社會主義國家會把這一天定為勞動

節假期，其由來是為了紀念 1886年 5月 1日在美國芝加哥市中心所發生的

一場大約 35萬人規模的大罷工活動，其目的係為要求改善工作待遇並呼籲

實行八小時工作制度。雖然台灣勞工意識漸漸提升，但是目前勞動現況及

勞動環境依然面臨企業不尊重專業、低薪化、長工時、非典型勞動人口增

加、勞動法令未能真正落實、職業災害風險高、工會組織率低等問題，職場

環境的景況實則趨近惡化，而長久以來「重經濟、輕勞工、責任制」的價值

思維使台灣勞工用著血汗成就這「過勞之島」。 

在 2021年 4月 29日上午 0930由高雄市獨立總工會主辦 2021南方五一「在

地裁決顧人權，工會勞檢拚職安」記者會，假高雄市議會第一會議室擧行。

參加人員:吳益政市議員、劉德林議員、張其祿立委辦公室陳主任、高雄市

獨立總工會理事長張緒中、中鋼集團企業工會林明賢理事長、台灣通信網

路產業工會許福利理事長、中鋼運通企業工會王慶宏理事長、南亞關係企

業工會劉健益理事長、高雄銀行企業工會黃俊傑理事長、中冠資訊企業工

會黃珮修理事長、中鋼機械企業工會周永中理事長、鋼堡企業工會鄧凱倫

理事長暨各會員工會理事長暨理監事。 

在記者會當中高雄市獨立總工會指出: 

一、 工會於 2017 年至 2020年，連續四年向總統府南部辦公室、行政院南

部服務中心、及高雄市議會陳情，訴求勞動部應在行政院中部、南部、

東部辦公室，分別增設「不當勞動行為裁決委員會」，並聘任當地學

者專家、工會幹部擔任裁決委員，不讓弱勢勞工為爭取權益飽受南北

奔波之苦，雖獲得高雄市議會朝野黨團決議支持，但市府陳報勞動部

後，至今未獲善意回應。 

二、 高雄市獨立工會理事長、中山大學公事所兼任助理教授張緒中表示：

「遭受冤屈勞工進京擊鼓鳴冤，行政機關竟然比號稱恐龍司法機關還

官僚！」！請問市長陳其邁的五一『邁百工(不)精彩』，就是您「懸

命」高雄的價值嗎?請問高雄市選出的立法委員您真的關心勞工、支持

真正追求獨立自主的工會嗎? 

南方五一，勞權請命 
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三、 張緒中理事長表示，勞資爭議處理法 100 年 5月 1日修正實施，由勞

動部成立「不當勞動行為裁決委員會」，針對資方違反工會法第 35條

及團體協約第 6條等不當勞動行為，勞方得向該委員會提起裁決。但

該委員會只設在勞動部，勞工遭受資方不當勞動行為打壓，包括非法

解僱工會幹部等，須多次北上參加裁決會議，儼然對失業勞工的經濟、

時間成本造成二次傷害，連司法機關台灣高等法院都還有台中、高雄、

台南、花蓮等分院，讓人民就地行使救濟權利，行政院在北、中、南、

東、雲嘉南地區都增設辦公室，為何不能成立「不當勞動行為裁決委

員會」？行政院各區服務中心設立宗旨在服務在地人民，如今成為執

政黨落選民意代表酬庸中心，何其諷刺! 

四、 政治大學兼任副教授級、中山大學兼任助理教授張緒中博士表示：台

灣所得稅占稅收比重已高達 51％，比美國占比 47％還要高。任何一個

課徵營業稅的國家，稅率都比台灣高。蓋洛普健康組織曾對人們的生

活滿意度進行了定期調查，根據各國的年度調查報告顯示，稅率最高

的北歐國家的居民是地球上最快樂的人，丹麥一如既往地名列第一，

隨後是芬蘭、荷蘭和瑞典。而在低稅率的美國，人民反而不快樂。調

查顯示，大約 25% 的美國人患有心理疾病，大約 16% 的美國人將終

生遭受抑鬱症的痛苦。跟世界上其他國家相比，這些數字幾乎是最高

的，是歐洲的 2 倍，美國人每年花費大約 800 億美元治療抑鬱症。 

五、 張緒中博士指出：社會福利的規模只是決定這個國家經濟表現的要素

之一，一個大型福利國家並非與高經濟成長不相容。各國公共社會支

出占國內生產總值比重，美國 16.2,歐盟 15 國 19.9,瑞典 31.3,荷蘭

24.1,德國 23,芬蘭 22.5,挪威 25.1,而均所得歐盟 15國 1.9,瑞典 2.7,

荷蘭 2.5,德國 3.8。所得稅占總稅收比重（%）台灣 51,美國 47.2,英

國 35.4,日本 32.5,韓國 29.3；而營業稅占總稅收，台灣 13，美國 32.2,

英國 27.8,日本 15.9,韓國 17。而各國個人所得稅率，台灣 45，美國

40,英國 40,日本 15.9,韓國 38,新加坡 20,香港 16。（資源來源財政

部年報）因此，台灣的問題在分配，包括重北輕南台北城思維。如何

透過公共政策工具做資源重分配，如勞動部南遷、行政院各區服務中

心設置勞動部不當勞動裁決委員會等，達到台灣共好，是政府的責任。 

六、 吳益政議員希望藉由這次記者會呼應 51 勞工節遊行，讓政府更加重

視勞工權益，並指出勞保基金將在 2026年破產，目前蔡政府每年挹注

200 億根本杯水車薪，而 2020 年證交稅稅收有 1506 億實際增收 500

億左右，應該要拿來挹注勞保基金。吳益政認為，証交稅屬於機會稅，
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每一年金額都是變動幅度相當大，109/110 比過去十年平均多 50%、

500 億以上。將這兩年超額收入以撥一部分當勞退基金的缺口，不會

破壞每一年的收支預算編列，又能有效改善勞退基金的穩定性！以資

本收益社會紅利作為補充勞退基金，有助 SDGs社會永續價值的實踐! 

立法委員張緒中南部辦公室主任陳語倢表示會把這次的議題帶進中

央，並聯合民眾黨立委賴香伶一起讓勞權議題發酵。 

七、 劉德林議員表示職災要徹底檢討並追究負責單位，特別要求高雄市政

府針對中鋼職災死亡案例做好賠償及總公司與其下包公司之實際責

任。 

八、 中鋼集團企業工會林明賢理事長表示:勞工安全衛生之促進是工會的

任務之一，職業安全相關法規規範了勞工代表參與事業單位安全衛生

管理的依據，但很遺憾現今高雄市勞工局未針對工會參與事業單位安

全衛生管理這部分有所要求，導致職業安全衛生委員會流於形式，環

境監測結果失真，職災調查結果避重就輕，過錯全推給基層勞工，而

管理缺失未見改善。對於有複數工會存在的事業單位，勞動檢查陪同

都可以選擇性的告知，讓人不得不質疑是否在配合事業單位？本會於

去年向勞工局勞檢處前處長陳俊復反應未接獲陪檢通知，未獲絲毫回

應，去年一整年度至今，高市勞工局至中鋼公司實施勞動檢查皆選擇

性通知本會，漠視本會會員勞動人權，視法令規定於無物。 

九、 中鋼集團企業工會強烈呼籲高雄市勞工局： 

 1.依法落實、執行複數工會陪檢權。 

 2.列席輔導各事業單位職業安全衛生委員會。 

 3.專案稽查作業環境監測實施狀況。 

 4.稽查事業單位職業災害調查是否會同工會。 
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※部分資料來源: 

高雄市獨立總工會: www.kifu.org.tw 

苦勞網: www.coolloud.org.tw  

台灣職業安全健康連線： 

 https://oshlink.org.tw  
退休船員於現場舉旗抗議中運退休金給付不足，坑殺勞工 
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「百業百工‧上街怒吼」 

   「2021 五一行動聯盟」於 5 月 1 日下午在凱達格蘭大道上舉辦「五一

勞工大遊行」。全國產業總工會理事長江健興表示，此次遊行鎖定台灣人

民共同面對的兩大迫切問題「低薪」、「勞保年金危機」兩大焦點，今預計

號召逾 3000 名各業勞工，甚至還有年逾 80 歲老礦工大隊，象徵「百工百

業都要上街頭、齊怒吼！」呼籲政府重視當前迫切的勞動危機，盡速提出

改革方案。因應疫情與統測考試，本次大遊行要求參與者全程戴口罩、保

持安全距離、做好消毒並採實名制，不同於往年五一勞工遊行到下午 17時，

今年縮短大遊行時間到下午 15時便結束，並適當降低音量避免影響統測考

試。 

    遊行隊伍於下午 13:40 分出發，隊伍邊走邊高喊：「薪資要提高、年

金要保障」、「工資要 3萬、勞保反修惡」、「薪水沒提升、勞工不敢生」

等口號，遊行隊伍抵達到立法院外隨即拉起兩幅「薪資要提高、年金要保

障」巨型布條，要求立法委員修法保障勞工調薪權益，希望基本工資 3 年

內可以上調 6000元，基本工資要達到 3萬元，本次遊行除了訴求總統要加

薪之外，也要求所有勞動法案要支持工會，支持工會的聲音。而全教總的

代表直行至行政院門口，高喊口號要求軍公教權益，並將道具陳情書丟進

行政院內。 

    工會代表表示，「我們的法律是立委修的，台灣的立法只有黨意沒有自

己的主意，所以立委是聽總統的」，今年基本工資只有上調 200 元，基本

工時只有上調 2 元，這個說不過去，「我們勞工辛辛苦苦幫老闆賺錢，卻

一直領低薪，所以我要加薪，我們的行動很溫和，我們只是害怕行政院傷

害我們，政府不會倒，勞保不會倒，」期待立法院「最低工資法」、「勞保

年金改善方案」應儘速審議通過。最後主辦單位宣布遊行提前結束，比原

訂時間提早了約 40分鐘。 

    針對行政院蘇貞昌院長於五一勞動節前夕指出，通過《勞工職業災害

保險及保護法》就是政府送給勞工最大禮物，也會持續給勞工保護與保障，

全國產業總工會理事長江健興說，勞工在職時最需要的薪資提高，以及退

休後最需要的年金保障，政府卻遲遲未能提出法案與對策，青年勞動者過

勞低薪、中壯年勞工生不起、養不起、住不起，老年還要擔心變成下流老人

沒年金，今天五一勞動節全台勞工一起站出來要爭權益。工會團體一再要

五一大遊行，勞團聚凱道 
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求政府應該儘速展開公眾對話，挽救年金危機，公教調薪及勞工年改的政

策討論過程應該公開透明並納入工會代表，但蔡政府充耳不聞，逼得大家

今天要千人齊向行政院遞交陳情。 

 

 

※部分資料來源: 

苦勞網: www.coolloud.org.tw 

蘋果新聞網: tw.appledaily.com 

Newtalk新聞：newtalk.tw 

聯合新聞網：udn.com 
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中運退休船員當天也參與遊行，為自身權益受損上街怒吼，呼籲中運公司別再忽視盡快出面解決 
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「努力不懈‧只為改變」 

中華海員總工會第 27屆代表大會選舉爭議乙案在多方努力之下終於在 5月

13 日及 14日召開，而秘書長陳得邨（ㄘㄨㄣ）也知大勢已去，為了保住他

的退休金於是在 5月 12日也就是代表大會召開的前一天閃電請辭，欲求一

個「全身而退」，這種令人不齒的作法讓人很難相信這是一個全國性的工

會秘書長會做的事情，更別說是一個具有長久歷史的工會，令人不經感嘆

這樣的工會到底能夠為船員做些什麼？ 

此次選舉糾紛肇因於普選開票當日由陳得邨秘書長在無任何法源或辦法依

據下，僅憑幾句「我有收到舉報」、「我說了算」等，逕行宣布部分開航船

選票無效，當場扣除 10 名代表於 110 年 1 月 4 日至 110 年 1 月 18 日開航

船投票之得票數，並且又在當天跟現場觀看開票的會員表明只要送檢調整

件案件就算成立等話，堅持不肯公開證據或檢調單位的任何行文企圖蒙騙

搪塞過去。事實上中華海員工會之會員代表選舉細則已明訂「無效票認定

之是由，應由開票所管理員報監選員「當場」認定…」，而非由陳得邨秘書

長粗糙手法片面宣布選舉票無效，與中華海員工會章程制訂規定事由，顯

不相合。而事後陳秘書長憑藉中鋼運通許立和副總所傳之黑函，供其作為

違法扣票依據，並進而浪費會員公帑提出偽造文書等刑事訴訟，花費工會

上百萬律師費、動用所有關係並布下多重殺招，只求滿足一己私慾，要讓

中運工會陷入永無翻身之境。 

中運工會就是這樣咬緊牙根的面對資方種種殺招及打壓，艱苦的走過 3 年
風霜，並陸續為中運的船員弟兄爭取不定期契約、加薪、加入福委會、公費

團保、公傷病假、退休金給付不足給付、防疫旅館費用補助等多項勞動條

件。而反觀中華海員職業總工會，理應以提升船員福利、增進船員權益為

理念，不應淪為資方打手或是謀權者的工具，雖然這在台灣工運史不算無

前例，但後續理事長及各位幹部努力不懈的自救過程，絕對稱得上是先例，

包含申請法院執行官於 110 年 2 月 9 日至中華海員總工會台北南京東路總
部查封選票;同時，台北地方法院於 110 年 2 月 25 日裁准，法院裁定主文

「聲請人以新臺幣壹拾陸萬元或同額之臺灣銀行無記名可轉讓定期  存單

為相對人供擔保後，准予聲請人於本訴訟確定前得行使相對 人第二十七屆
全國會員代表大會代表之職務…」。並於 110年 2月 26日向台北地方法院

絕處逢生，開雲見日 
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民事執行處提起強制執行聲請獲准。如此明確的法院的強制執行卻被主管
機關解讀成工會自治，所以第 27 屆海員工會會員代表人數變為 65 名，超

過了工會章程明定的 57 名，而更有趣的是第 26 屆會員代表 4 年任期已於

110 年 3 月 9 日屆滿，但主管機關勞動部出面斡旋的結果，卻使得陳得邨
等一票醉心於權力私慾者期待透過司法與他們所謂的關係來杯葛會員代表

大會開會。 

最終中鋼運通企業工會 7名代表順利當選第 27屆理、監事，將積極推動船
員法修法、爭取船員權益與福祉，促進勞資協調、就業與勞動權益而努力

不懈。 
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「平安，健康」 
從 5月中旬政府宣布進入三級警戒開始，隨著疫情發展越來越嚴峻，台灣

已經進入了可能隨時都會發生社區性傳染的狀況，但政府施打疫苗的速度

仍然不夠快速，工會除了發起每人一封信連署去各部門反應之外，工會也
函請中華海員總工會發文給政府希望能夠重視我們海員弟兄，並且盡快安

排登輪施打疫苗等措施，工會也在此對於海上第一線工作的弟兄表達最高

的敬意。 

弟兄們面對船檢及塢修等需要外部人員登輪的狀況時必須全程配戴防護用

品，大多數弟兄由於流汗或外在環境等因素在配戴口罩時會因口罩沾黏在
臉部皮膚上產生呼吸困難，也有部分弟兄長時間配戴口罩導致耳朵的皮膚

因摩擦而產生疼痛狀況，因此在 4月底召開理事會時，提議使用工會經費

來去製造口罩支架及減壓條發送給工會弟兄，希望能夠幫助到大家，此提
案經表決後同意通過。 

本次工會禮品名稱為防疫輔助用具組，裡面有口罩支架、減壓條及收納

盒，口罩支架材質使用了高規格食品級矽膠製作，也請廠商送請 SGS檢測

確認，每次配戴完後可以清洗重複使用，並且製作了一組收納盒可以方便
攜帶，每個收納盒上都有配掛一個吊飾，期盼各位弟兄在此波疫情下能夠

平安、健康。收納盒一共有 4種顏色，將會安排各輪停靠高雄港或外海時

隨機安排顏色發送給各輪會員弟兄，因為目前疫情影響，岸上會員弟兄如
欲親自來公司領取的話須等政府解禁之後方可親自過來公司領取。 

 

 

守護家園，一起防疫 



 15 

 

  

  



 16 

 

 

 

「君主昏庸，宦官亂政」 
 

中運工會從成立以來一直受資方的打壓，從一開始的恐嚇、不當職位調動，到了前

陣子 2021年初的考績事件，資方野蠻又無理的將一名女性工會幹部的考績打低，這

大大的打擊了該名女性幹部的心情，讓她感受到無力感及壓力，中運的高層卻又對

外宣稱一切都是合理且合法的判斷及作法，事後資方又因這種「上不了檯面」的作

法令人無法苟同，受不了輿論壓力下又偷偷的將考績收回並重新核定。 

管理階層為了掩蓋自身的無能，把所有心思放在打擊工會上面，派人煽動辦公室員

工退會、將幫忙打壓工會的員工給予升官或考績優良等獎勵，整個辦公室氛圍儼然

變成一種畸形的現象，整個船隊的管理不見改變，舊船無法做有效安排保養管理，

近兩年所建造的新船也意外事故頻傳，一件又一件的事情再次顯現出高層管理能力

不足的地方及官僚化的黑箱作業風氣茂盛，從工會協助關松屏退休金案開始，中運

的主管就到各航運公司、船聯會甚至藉由媒體蘋果日報上放話說這樣訴求退休金航

運公司都會經營不下去，但是中運卻私底下安排徐興隆資深經理持續處理船員退休

金事宜，將已退休船員各個擊破，利用威逼利誘等方式說服退休船員至勞工局多拿

一筆退休金簽和解書及保密協定，卻始終都不願告知船員為何要多給這筆錢，若真

如中運至今的說法並未少給退休金，在法無據且關案二審中運翻盤全勝，中運為何

還要繼續積極給退休船員額外一筆退休金？中運的承辦人憑甚麼去報支費用?若合法

何需如此偷偷摸摸和解簽訂保密協定，甚至恐嚇退休船員若超過 5年過了法律追溯

期公司就不再理會，船員苦了這 20幾年，沒有福委會、團保、就連請病假都沒有權

利，以及退休金黑箱偽造退休委員會議記錄等問題，一再突顯出整個公司的營運心

態及方針有著極大的問題。 

然而，中運隨著更換董事長之後，張董事長面對一切的問題並沒有想要與工會好好

溝通及解決的意願，反而繼續放任管理階層持續對工會的打壓，先是副總許立和出

面干涉中華海員工會會員代表選舉，再來管理處的資深經理對工會幹部進行一連串

的職場霸凌惡意增加工作量，就連會議室換個時鐘等小事也採取了幾乎是地毯式轟

炸般的刁難，讓該名幹部因長期遭受精神層面的霸凌下，造成自律神經失調及失眠

等狀況。更令人訝異的是副總及總經理執意將一名工會幹部從船務處調回船隊，該

名工會幹部在公司支援期滿前先由單位主管遞送簽呈希望能夠借助該員之能力再協

助支援一年，該簽呈被副總退回後部門協理也認為該員表現良好可留在公司任職，

於是又再遞送一次簽呈申請將該員轉任正職員工，但仍然遭受副總及總經理的駁

回，反觀同期回公司支援的另一名船員卻可轉為正職，這種充滿針對性及歧視性的

對待實在是令人搖頭，資方滿腦子只想著打壓工會，根本不在乎船務這一方面的重

霸凌工會，蠻橫打壓 
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要性，如今陳總經理已經在 6月底退休，在此呼籲新上任的許總經理能夠好好的與

工會溝通，唯有勞資和諧才能夠為公司贏得聲望創造更佳的營收。 

2019-2021，連續三年被澳洲海事局檢查後開立留置重大缺失。創下了國輪公司經營

不善紀錄。完全反應過去 3年以來本公司在不適任的領導主事之下空轉，處處分化

員工向心力、處心積慮破壞中運公司自創立以來辛苦建立起來的優良傳統。 

 1. 試問中鋼公司到底是何居心，一而再、再而三的空降不適任人員擔任要職？ 

 2. 為何極力激發經理部門與工會的對立？長久以來放縱陳宏州總經理一意孤行，

提前斷送其職業生涯，並留下惡名？ 

 3. 連續三年扣船雖為既成事實，是否有深刻反省、檢討?為何 10年以上船齡船依

舊便宜行事，未於規定時間內進行塢修工作，造成船況不佳，在船船員疲於奔命？

主管部門有將主管機關船級社與交通部航港局的權益放在心上嗎？ 

相較於其他國內航商長期聘用的專業經理人進行公司治理，展現在世人面前的就是

優良的船隊管理績效，對所有的利害關係人負責的最好表現，就是體現社會責任。 

中運公司的社會責任報告書做得再如何精美，文字多有創意、圖片再多美化，甚或

年年得到優良獎項，都不足以掩蓋失能的經理部門所累積的過錯。 

扣船、評等 2顆星曾經對於中運是多麼的遙不可及，如今卻是如影隨行。與大家共

勉之！ 


